



Mit dem Europa-Staatspreis wird außerordentliches Engagement von Bürgerinnen und Bürgern sowie Organisationen zur Förderung des Europabewusstseins und Europaverständnisses in Österreich ausgezeichnet.

Der Europa-Staatspreis prämiiert die besten Projekte und Initiativen in fünf Kategorien



EUROPA IN DER  
GEMEINDE



EUROPA  
IN DER BILDUNG



EUROPA IN  
KUNST & KULTUR



GRENZENLOSES  
EUROPA



EUROPA  
ERKLÄREN

# EUROPA-STAATSPREIS 2024

## Wozu dient er?

Die aktuellen Entwicklungen und Herausforderungen in Europa zeigen wie wichtig der Zusammenhalt in der Europäischen Union ist. Es gilt, das Verbindende vor das Trennende zu stellen und gemeinsam an den richtigen Lösungen zu arbeiten.

Engagierte Menschen und spannende Projekte in ganz Österreich regen zu einer offenen Auseinandersetzung über das gemeinsame Europa an und schaffen Bewusstsein für den europäischen Gedanken. Der Europa-Staatspreis holt die Personen und Organisationen dahinter vor den Vorhang und ist eine wichtige Anerkennung für all jene, die zum Verständnis der EU in Österreich und zum Zusammenhalt in Europa beitragen.

## In welchen Kategorien?

Der Europa-Staatspreis wird in den Kategorien „Europa in der Gemeinde“, „Europa in der Bildung“, „Europa in Kunst & Kultur“, „Grenzenloses Europa“ sowie „Europa erklären“ verliehen. Er ist insgesamt mit 25.000 Euro dotiert.

## Was wird prämiert?

Eingereicht werden können Initiativen, Projekte, Publikationen bzw. Medienprodukte, die zur Erreichung der gemeinsamen europäischen Ziele, zur Verständigung in Europa

und zur Stärkung des Europabewusstseins in Österreich beitragen. Sie sollten eine aktive Auseinandersetzung mit den vielfältigen Aspekten der europäischen Integration sowie Bedeutung und Mehrwert der Europäischen Union gefördert haben.

## Wer kann einreichen?

Einreichen können Einzelpersonen oder Organisationen, Trägerinnen und Träger zivilgesellschaftlicher Projekte und Initiativen auf lokaler, regionaler oder europäischer Ebene sowie Autorinnen und Autoren von Publikationen oder Medienprodukten in Digital, Print, TV oder Radio.

## Wie werden die Preisträger ermittelt?

Die Bewertung der eingereichten Beiträge erfolgt durch eine Fachjury. Entscheidende Kriterien für die Auswahl der Preisträger sind die Wirksamkeit des Projekts, seine Nachhaltigkeit sowie Innovation und Kreativität und die Frage, wie sehr das Projekt dazu beiträgt, weitere Personen zur Auseinandersetzung mit der Europäischen Union und zu eigenständigem Engagement für Europa zu bewegen.

## Wann werden die Preise verliehen?

Die Verleihung des Europa-Staatspreises 2024 erfolgt zum Europatag 2024 in feierlichem Rahmen durch Europa-ministerin Karoline Edtstadler.

Bewerbungen können von 1. Jänner bis 25. Februar 2024 online über [www.europastaatspreis.at](http://www.europastaatspreis.at) eingereicht werden.



Alle Informationen auf:  
[www.europastaatspreis.at](http://www.europastaatspreis.at)